



MRE-Netz Rhein-Main

Newsletter 01/2020

Liebe Mitglieder des MRE-Netz Rhein-Main,
sehr geehrte Damen und Herren,

Frankfurt am Main, 22.04.2020

leider wirbelt SARS-CoV-2 auch unsere Planungen durcheinander und erfordert Absagen.

Im Januar hatten wir noch unseren Runden Tisch in Frankfurt durchgeführt und die Ergebnisse unserer Studie „MRGN und VRE in der Rehabilitation“ vorgestellt, aber auch über verschiedenes andere gesprochen, unter anderem die Studie ISO ADE der Charité und die Stellungnahme der Deutschen Gesellschaft für Krankenhaushygiene.

Im Februar veranstalteten wir einen gut besuchten Refresher-Kurs für Hygienebeauftragte Ärzte in der Rehabilitation in Bad Nauheim. Außerdem planten wir ein Projekt zum Antibiotic Stewardship in Zusammenarbeit mit der Charité, Berlin und der Akademie für ärztliche Fort- und Weiterbildung und hatten die Planungen für eine besondere Geburtstagsfeier unseres Netzwerks am 15.06.2020 vorangetrieben.

Dann kam "Corona".

Zunächst wurde das für den 24.03.2020 geplante Treffen der AG Antibiotic Stewardship, dann die für den 09.05.2020 geplante Veranstaltung zum Antibiotic Stewardship abgesagt. Auch Inhouse-Fortbildungen mussten nach und nach verschoben oder abgesagt werden.

Mit Spannung haben wir die Entscheidung von Bund und Ländern letzte Woche erwartet. Diese fiel leider nicht so aus, wie wir es erhofft hatten. Angesichts der Entscheidung Großveranstaltungen bis Ende August nicht zuzulassen, haben wir jetzt doch schweren Herzens unsere für den 15.06.2020 geplante Geburtstagsfeier und die an diesem Tag vorgesehene Siegelverleihung abgesagt. Ein neuer Termin steht noch nicht fest, wird Ihnen aber – sobald wir mehr Klarheit über den weiteren Kurs der Politik haben – baldmöglichst mitgeteilt.

Im Hintergrund arbeiten wir weiter an den geplanten Schwerpunkt-Veranstaltungen 2020 zur sachgerechten Antibiotikaverordnung in der ambulanten Praxis. Gemeinsam mit der Charité, Berlin soll es ab Herbst, d. h. dem Beginn der Erkältungssaison, wieder ein online-Fortbildungstool geben, flankiert von Präsenzfortbildungen zu verschiedenen Themen und Beiträgen im Hessischen Ärzteblatt. Leider sind auch hier momentan wesentliche Akteure in die Pandemie eingebunden, aber – *die Hoffnung stirbt zuletzt*.



Absagen im Überblick:

Abgesagt: RAI-Projekt in Hessen – Rationaler Einsatz von Antibiotika in der Arztpraxis
09.05.2020, 10:00 Uhr – 15:00 Uhr, Landesärztekammer Hessen

Abgesagt: Zehn Jahre MRE-Netz Rhein-Main
15.06.2020, 14:00 Uhr, Landesärztekammer Hessen

Abschließend eine positive Nachricht: Unsere Frau Scherer ist schwanger!

... und wird uns daher voraussichtlich ab Juli vorübergehend nicht zur Verfügung stehen. In Vertretung wird Frau Cleo Schmehl die Aufgaben des MRE-Netz Rhein-Main übernehmen. Sie wird das Help-Desk besetzen, unter mre-rhein-main@stadt-frankfurt.de erreichbar sein und Fortbildungen für die Pflege anbieten.

Einige von Ihnen kennen sie bereits, da sie uns vergangenes Jahr bei der Studie in Rehabilitationseinrichtungen unterstützte – damals noch als Frau Jesche.

Kommen Sie gut durch den Frühling und Sommer – trotz "Corona-Krise"!

Mit freundlichen Grüßen,

Prof. Dr. Ursel Heudorf
Marlene Scherer